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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 13 de outubro de 2016 

 

----- Aos treze dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezasseis, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins.-------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por manifestar o seu agrado pelo modo como decorreu o XVI Convívio Sénior 

de Terras de Bouro que teve lugar no passado dia 08 de outubro, no Santuário de 

Fátima. O evento contou com a participação de cerca de 950 terrabourenses que se 

mostraram muito satisfeitos com os momentos de convívio e de partilha proporcionados 

ao longo do dia, salientou o Sr. Presidente. Também a deslocação a França, no âmbito 

da Geminação com Saint Arnoult, segundo foi informado, decorreu muito bem. ---------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento de que o Município está a terminar 

os projetos da Ecovia do Homem, Praia Fluvial do Alqueirão e Trilhos Pedestres para 

apresentar candidaturas aos Fundos Estruturais de Investimento no âmbito do 

Património Natural. --------------------------------------------------------------------------------- 

 ----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, dando 

conhecimento da “Ação de Formação e Sensibilização para o Acolhimento de 

Refugiados” que está agendada para o próximo dia 21 de outubro, no Salão Nobre do 

Município, embora já tenha sido remetido o convite aos Srs. Vereadores da oposição 

para participarem nesta iniciativa. A Sra. Vereadora deu ainda conhecimento de que, no 

próximo dia 24 de outubro, o Município vai assinalar o Dia Municipal para a Igualdade 

com a realização de várias atividades, tais como: uma exposição de trabalhos realizados 

por alunos do 1º, 2º, 3º ciclo e ensino secundário, subordinados ao tema “Igualdade e 
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Cidadania”, no espaço do Balcão Único de Atendimento da Câmara Municipal; 

realização de uma oficina de trabalho sobre “Violência no Namoro” no Salão Nobre do 

Município; aula de ginástica dirigida aos alunos dos jardins-de-infância de Terras de 

Bouro, Carvalheira, Chorense e Rio Caldo, no recinto exterior da EBS de Terras de 

Bouro; uma largada de balões brancos com sementes e uma mensagem alusiva ao dia 

“Vamos Semear a Igualdade” com a participação dos alunos dos JI e alunos do Centro 

Escolar. A realização desta iniciativa, referiu a Sra. Vereadora, tem como principal 

objetivo sensibilizar a comunidade escolar para as questões da igualdade e cidadania. --- 

 ----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, começando por lamentar 

que só no início da tarde de ontem lhe tenham sido enviados os documentos para a 

reunião de hoje, com menos de 24 horas de antecedência, o que não permitiu uma 

análise criteriosa dos assuntos da ordem do dia. ------------------------------------------------ 

----- Prosseguindo, o mesmo vereador referiu que nas últimas reuniões deste órgão foi 

anunciado pelo executivo em permanência, por várias vezes, o início de uma 

intervenção na estrada de Leonte, inclusive na última reunião o Sr. Vereador Dr. Luís 

Teixeira afirmou que iria avançar uma intervenção nessa estrada dentro de poucos dias, 

o que na verdade não aconteceu, pois ainda ontem passou no local e verificou que a 

estrada continua em muito mau estado, sendo que em alguns sítios está praticamente 

intransitável, situação que tende a agravar-se com o inverno. -------------------------------- 

----- Continuando, o Dr. António Cunha pediu esclarecimentos sobre uma intervenção 

do Sr. Presidente na sessão da Assembleia Municipal referente a um projeto para 

colocação de mupis em todas as freguesias do concelho. Segundo sabe, já esteve 

prevista a criação de um Posto de Turismo Interativo, o que não veio a acontecer. 

Também na sessão da Assembleia Municipal o Sr. Presidente referiu que a elaboração 

dos projetos de requalificação das Escolas do Gerês e Rio Caldo custam ao município 

cerca de vinte e cinco mil euros. Neste sentido o Sr. Vereador questionou se esses 

projetos não podiam ter sido elaborados por técnicos do Município, evitando assim essa 

despesa. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha usou 

da palavra o Sr. Presidente. Começou por pedir desculpa pelo envio tardio da 

documentação para esta reunião, que se deveu sobretudo à ausência de funcionários que 

verificam a existência de dotação orçamental e de fundos disponíveis para sustentar as 

deliberações de atribuição de apoios financeiros às Juntas de Freguesia. Sobre a estrada 

de Leonte, o Sr. Presidente referiu que, de facto, essa estrada necessita de ser 
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intervencionada, mas por dificuldades várias por parte dos serviços municipais ainda 

não se concretizou a intervenção. No que se refere ao projeto do Posto de Turismo 

Interativo, o Sr. Presidente informou que foi estudada a possibilidade de se colocar uma 

mesa interativa num dos Postos de Turismo do concelho, à partida no Posto de Rio 

Caldo, mas quando foi apresentado o orçamento desse equipamento, que era demasiado 

dispendioso, o executivo em permanência desistiu desse projeto. Entretanto, muito 

recentemente, surgiu a possibilidade de se apresentar uma candidatura para a colocação 

de mupis eletrónicos nas freguesias, o que mereceu a melhor atenção, uma vez que deste 

modo se melhorará a informação prestadas aos munícipes. Em relação ao valor gasto 

com a elaboração dos projetos de requalificação das Escolas do Gerês e de Rio Caldo, o 

Sr. Presidente referiu que neste momento a Câmara Municipal não tem possibilidade 

nem capacidade técnica para executar tais projetos que exigem pouco trabalho de 

engenharia e de arquitetura e se centram sobretudo em projetos de especialidades. ------- 

----- De seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, solicitando informações 

sobre o acidente que o Sr. Vice-Presidente teve com a viatura do Município. -------------- 

----- Esclareceu de imediato o Sr. Vice-Presidente que de facto teve um pequeno 

acidente, na EM do Chamadouro, com um autocarro que lhe bateu e causou uma 

pequena amolgadela na viatura da autarquia que habitualmente utiliza. --------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que teve conhecimento 

que alguém tinha cortado os pneus ao carro do Sr. Vice-Presidente. Neste sentido, 

questionou a veracidade da situação e de que viatura se tratou, se a particular ou a do 

Município. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Informou o Sr. Vice-Presidente que se tratou da sua viatura particular. --------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador questionou a que se refere a fatura da oficina 

“Arnaldo e Bruno Amaro” no valor de 2.139.90€ presente nos documentos da reunião. -

----- O Sr. Presidente esclareceu que essa fatura diz respeito à reparação de um 

miniautocarro do Município que sofrera um acidente. ----------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso, solicitando cópia do registo e 

da licença de navegabilidade da embarcação “Rio Caldo” e ainda cópia da notificação 

da IGAMAOT remetida ao Município das várias situações urbanísticas consideradas 

irregulares por essa Inspeção na área da albufeira de Caniçada. ------------------------------ 

----- Prosseguindo, o mesmo vereador solicitou esclarecimentos sobre algumas 

transferências para as Juntas de Freguesia presentes na Ordem do Dia. O Sr. Vereador 

alegou que agora há uma nova metodologia para a deliberação dos pedidos das Juntas 
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de Freguesia, enquanto anteriormente eram presentes à reunião para deliberação do 

Executivo Municipal os pedidos efetuados pelas Juntas para execução de obras, agora 

são presentes para deliberação do Executivo as obras já executadas, nomeadamente uma 

pavimentação efetuada pela Junta de Freguesia de Chorense que já foi executada e vem 

agora solicitar a transferência do valor correspondente a essa obra. Ainda sobre esta 

pavimentação, o Sr. Vereador questionou qual a razão de ter sido a Junta de Freguesia a 

executar uma pavimentação numa estrada municipal. Respondeu de imediato o Sr. 

Presidente que essa pavimentação diz respeito á “Curva da Devesa” e foi efetuada pela 

Junta de Freguesia a pedido da Câmara Municipal, uma vez que que a Junta estava a 

efetuar diversas pavimentações na freguesia, tendo-se aproveitado a ocasião para 

resolver um problema de segurança rodoviária, sobretudo antes do mês de agosto. ------- 

----- Retomando o uso da palavra, o Sr. Vereador Dr. António Afonso referiu que na 

Ordem do Dia aparece também uma proposta do Sr. Presidente para deliberação de 

apoio financeiro à Junta de Freguesia de Souto referente a diversas intervenções na 

Freguesia. O Sr. Vereador não entente nem concorda que este apoio seja deliberado por 

proposta do Sr. Presidente da Câmara Municipal, mas sim por pedido da Junta de 

Freguesia de Souto referente a diversas intervenções que foram iniciativa da própria 

Junta de Freguesia e não do Sr. Presidente da Câmara como quer fazer transparecer. ---- 

----- Em seguida, o mesmo vereador aludiu à questão dos recibos verdes já abordada na 

última reunião deste órgão, referindo que o Sr. Presidente justificou a extinção dos 

contratos de prestações de serviços com o corte na transferência do Ministério da 

Educação para a autarquia e, por isso, questionou se existe alguma relação direta desse 

corte com a demissão dessas pessoas. ------------------------------------------------------------ 

----- Sobre a sua proposta de financiamento de obras da Junta de Freguesia de Souto, o 

Sr. Presidente esclareceu que a mesma engloba seis obras executadas por essa Junta e 

que lhe pareceu mais equilibrado juntar todas essas obras de pequena dimensão numa 

única proposta, não sendo sua intenção tirar qualquer protagonismo ao trabalho da Junta 

de Freguesia em causa. Quanto à cessação de vários contratos de prestação de serviços 

por parte de duas Juntas de Freguesia que tinham protocolos de delegação de 

competências em diversas áreas, aprovados pelo executivo municipal, o Sr. Presidente 

referiu que a redução da transferência de verba por parte do Ministério da Educação 

para a autarquia contribuiu para essa situação, contudo, salientou que todos os 

prestadores de serviços já tinham sido informados, há três meses da forte possibilidade 

de não serem renovados os seus contratos. ------------------------------------------------------ 
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----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que o Sr. Presidente, na 

sua intervenção na reunião anterior, em que prestou informações sobre a realização do 

Convívio Sénior, não foi muito explícito no convite aos vereadores da oposição, embora 

acredite que o Sr. Presidente tivesse intenção de os convidar a participar nessa 

atividade. A verdade é que não o fez objetivamente. O Sr. Vereador aproveitou para 

agradecer os convites enviados para a “Ação de Formação e Sensibilização para o 

Acolhimento de Refugiados” que está agendada para o próximo dia 21 de outubro, na 

qual não poderá estar presente e para as “Comemorações do Dia do Município”, no dia 

20 de outubro, onde estará presente. -------------------------------------------------------------- 

----- Por último, e sobre a deslocação a França no âmbito da Geminação com o 

Município de Saint Arnoult, o Dr. António Afonso referiu que a visita decorreu com 

normalidade, no entanto verificou-se algum mal-estar na Comitiva Organizadora de 

Saint Arnoult face à indefinição e indecisão de datas por parte do Município de Terras 

de Bouro, bem como alguma insatisfação pela ausência de representação do executivo 

em permanência do Município de Terras de Bouro. -------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente lamentou que o executivo em permanência não estivesse 

representado nesta deslocação a Saint Arnoult, que coincidiu com o convívio municipal 

da pessoa idosa. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 11:25 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


